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Обеспечен ли ваш 
колхоз кормами?

УХОДЯТ последние дни лета. 
Скоро пожелтеют луга, 
осыплются листья, наступит 

длинная уральская зима—самый 
ответственный период для живот
новодов.

Рачительных хозяев зима не 
страшит. Вырастив нынче бога
тый урожай кормовых, они торо
пятся в достатке запасти сена, 
силоса, корнеплодов. Сытую зи
мовку артельному скоту готовят 
колхозники первой бригады табо- 
ринского колхоза «Красцый се
вер». Они уже заложили по семь 
тонн силоса на каждую корову. 
Выполнили план сенокошения и 
уже заготовили больше половины 
силоса члены серовской сельхоз
артели имени Горького.

Многие из передовиков не ос
танавливаются на достигнутом. 
Например, хлеборобы красно
уфимского колхоза имени Куйбы-

го секретаря райкома 
того же Тугулымского 
Анну Дубук, сколько в

ВЛКСМ 
района 
районе

шева и механизаторы 
бригады Крыловской 
Серебренникова, хотя 
полнили задание по

тракторной 
МТС тов.
и перевы- 

стогованию
сена, но продолжают сенокошение. 
В колхозе создана специальная 
молодежная бригада, которая ко
сит травы, оставшиеся в зарос
ших кустарником урочищах и лу
гах. Это—замечательная инициа
тива колхозной молодежи, по-хо-

заготовлено сена, силоса, на ка
кое время хватит этих кормов, 
она решительно ничего не отве
тит. Вот кончится, говорит, кам
пания, тогда все видно будет.

Не ясно ли, что когда «кампа
ния кончится», говорить о кормах 
будет поздно? Комсомольцы мо
гут и должны сейчас оказать 
колхозам помощь. Для этого во
жакам колхозной молодежи сле
дует вместе с правлениями кол
хозов подсчитать, сколько еще 
не хватает сена, силоса, где взять 
недостающий корм и какую по
мощь могут оказать комсо
мольцы.

Резервы колхозов самые раз
нообразные. В одной сельхозар
тели есть дикорастущие травы, в 
другой—много соломы, в треть
ей—богатый урожай кукурузы, и 
можно провести еще один укос 
клевера. Тут нужно исходить из 
конкретных возможностей. В 
частности, нынче в колхозах уро
дился хороший картофель. Необ-

НОВЫЙ инструктор
В первый же день новый ин

структор физкультуры Свердлов
ского молочного комбината Але
ксандр Копытов затеял разговор с 
активистами—слесарями Никола
ем Седельниковым и Геннадием 
Пестовым, токарем Александром 
Михайловым. Оказалось, что на 
комбинате есть даже кое-какие 
спортивные традиции: в 1948 го
ду здесь была сильная футболь
ная команда, выступавшая на 
первенство города. Но из-за без
деятельности совета ДСО да и 
бывшего инструктора физкуль
туры Смирнова команда распа
лась. И теперь спорт здесь пере
живал, что называется, стадию 
затухания. Надо было начинать 
все сначала.

Но с чего начинать? С футбо
ла? На улице стоял уже октябрь,
наступили холода. Такое 
явно не годилось.

И вот тут-то кто-то из 
стов заговорил о катке.

начало

активи- 
А что,

если прямо в комбинатском дворе 
устроить каток? Ведь о нем меч
тают многие — и уже давно. И 
площадка есть подходящая — 
слева от заводского здания. Си
лы? Так на что же молодые руки!

Ток и решили: прежде всего 
строить каток.

В красном уголке молодежь 
собралась на собрание. Обсуж
дался вопрос о задачах завод
ских спортсменов на зимний пе-

ходимо 
ности 
уборки

иснользовать все возмож- 
для его своевременной 

и сохранения. Следует

зяйски заботящейся 
жи ботно водства!

К сожалению, у нас

о судьбах

еще есть
много отстающих колхозов и 
МТС, в которых не беспокоятся о 
предстоящей зиме. Достаточно 
сказать, что план заготовки се
на выполнен в области всего на 
48 процентов, а силоса—и того 
меньше—только на одну треть. 
Ссылаются обычно на ненастную 
погоду: что, мол, поделаешь, если 
круглые сутки мочит.

Погода нынче действительно 
плохая, но ведь кто хорошо ра
ботает, тому и дождь ко времени 
и ведро в добрый час. Так гла
сит народная мудрость. Почему, 
например, колхозники сухолож
ской сельхозартели «Сталинский 
путь» могут силосовать и в не
настье, а в Тугулымском районе 
в некоторых кукурузоводческих 
звеньях даже не приступали к 
кошению? На что рассчитывают

также широко организовать заго
товку веточного корма.

Словом, дело для комсомоль
цев найдется в каждом колхозе, 
и было бы целесообразно всюду
создать ударные 
кормозаготовительные
как это сделано в

молодежные 
бригады, 

красноуфим-
ском колхозе имени Куйбышева.

Конечно, одна колхозная моло-
дежь не в силах справиться
поставленной задачей, 
мощь ей должны придти 
заторы, В их руках

Сельские комсомольцы

На
с 

по-
механи- 

техника.
не мо-

гут хладнокровно проходить ми
мо недостатков. Они хорошо 
помнят об указании июльского 
Пленума ЦК КПСС—в изобилии
обеспечить животноводство 
мами—и мобилизуют все 
чтобы решить эту задачу.

Полностью ли обеспечен

кор- 
силы,

тугулымские руководители?
В том и беда, что многие

жаки колхозной 
мают о кормах.

молодежи не
во-
ду-

Спросите вторэ-

колхоз 
нужно

кормами? Что можно
ваш 

и
еще предпринять, чтобы

подготовить скоту сытую зимов
ку? Вот вопросы, которые долж
ны волновать сейчас всех сель
ских комсомольцев.

Гости из Ьщиигама в Свердловске
Гости из Англии — члены му

ниципального совета города Бир-
мингама — продолжают 
ст в о со Свердловском.

...Утром 23 августа

эн а ком-

вереница

Во второй половине дня бир- 
мингамцы осматривали завод 
«Уралэлектроаппарат»,

С утра 24 августа гости отпра
вились на Первоуральский ново-

автомашин с гостями направилась
на Уралмашзавод, 
чатление произвел
док 
ные 
ров, 

С

уралмашевцев 
жилые дома, 
улицы.

Хорошее впе- 
на них горо- 
— многоэтаж- 

зелень скве-

интересом осматривали ан-
гличане заводские цехи. Их вни
мание привлекли формовка де
талей для шагающих экскавато
ров и изготовление тонколистово
го стана для Китайской Народ
ной Республики. Гости живо ин
тересовались техникой «завода 
заводов», каким является Урал
маш, известный далеко за преде
лами нашей Родины. Машино
строители вручили делегации по-
дарок действующую модель
шагающего экскаватора и жето
ны с эмблемой «УЗТМ».

После экскурсии по заводу го
сти побывали в молодежном об
щежитии, средней школе № 22, 
детском саду Уралмашзавода,

iрубный 
«Европа

завод. У обелиска

председатель
Азия» их встретили 

исполкома Перво-
уральского горсовета Чирков и 
главный инженер Новотрубного 
завода Звягинцев.

Осмотрев завод, гости побывали 
в заводской оранжерее, посетили 
поликлинику, больницу и детский 
сад.

После короткого отдыха ан
глийские гости прибыли в колхоз 
имени Свердлова, Арамильского 
района.

Вчера с утра бирмингамцы по
сетили институт охраны материн
ства и младенчества, детские яс
ли, первую областную клиниче
скую больницу. Днем члены му
ниципального совета присутство
вали на сессии Свердловского 
городского Совета.

Жизнь столицы Урала—Сверд
ловска — во всех проявлениях 
горячо инте.песует представите
лей го!рода Бирмннгама,

И совет ДСО решил организовать 
конькобежную секцию. Ее заня
тиями стал руководить сам ин
структор.

А когда выпал снег, заводская 
молодежь встала на лыжи. Нача
лись тренировки секции лыжни
ков, руководимой второразрядни
ком Вениамином Федоровым.

Но что ни говори, а два вида 
спорта никак не могут охватить 
всю молодежь. И вот слова по
явился замысел —; организовать 
шахматную и стрелковую секции. 
Нашлись и свои инструкторы — 
руководить шахматистами взял
ся токарь Геннадий Зыков, стрел
ковую секцию возглавил предсе
датель комбинатского комитета 
ДОСААФ Александр Михайлов.

Так началась по-настоящему 
горячая жизнь маленького спор
тивного коллектива.

ПЕРВЫЕ УСПЕХИ
АНИ ГЛУШКОВОЙ

Как-то на одном из лыжных 
соревнований Александр увидел 
среди «болельщиков» девушку. Ее
сильные мускулистые 
вое лицо натолкнули 
на мысль, что из нее 
плохая спортсменка.

руки, воле- 
инструктора 
выйдет не- 
Познакоми-

На тренировку вышел и дежур
ный электрик, спортсмен третьего 
разряда Василий Шепотинник.

лись. Девушка оказалась работ
ницей тарного цеха. Аня Глушко
ва и сама уже подумывала по
пробовать свои силы в лыжном 
спорте, да как-то все не реша-

Вера Фирсова и Раиса Щербакова готовятся к сдаче норм на значок 
ГТО по бегу. «Болельщиков», как всегда, в достатке.

И молодежь не ошиблась: ди
ректор сделал все, что просили у 
него спортсмены. Скоро на пло
щадке затарахтел бульдозер, за
тем появился и каток. Несколько 
машин подвозили песок. В ма
стерской готовились городки и 
щиты для баскетбольной площад
ки. На площадку вышли сами хо-’ 
зяева стадиона. Зазвенели лопа
ты, послышались дружные голо
са. Делали все, как на настоящем
ста дионе, 
невелика, 
прыжков, 
диска и

хотя площадка была 
соорудили и яму для 
и место для метания 
ядра, и площадки для

риод. Слова Копытова: «Будем 
строить каток», были встречены 
гулом одобрения. Тут же догово
рились об организации субботни
ков по расчистке площадки для 
катка, выбрели совет ДСО. Оста
валось приниматься за работу.

лась: на лыжах она не ходила ни 
разу в жизни.

— Ничего!—подбодрил ее Але
ксандр. — Ведь не боги горшки 
обжигают...

В этот день Аня впервые вста-

баскетбола, волейбола и город
ков, установили перекладину. А 
когда все было готово, началась 
подготовка к заводской спарта
киаде. Нужно было вывести пл 
нее молодежь всех цехов. Дело 
предстояло нелегкое: раньше в 
цехах не было даже физоргов, не 
говоря уже о цеховых командах. 
На помощь спортсменам пришли 
общественные организации ком
бината. Физорги были назначены, 
С ними провели несколько заня-
тий, семинаров. Спортивная

ТАК НАЧАЛОСЬ
В один из октябрьских дней

ла на лыжи. А 16 января 
уже выступила на заводских 
ревнованиях. И — удивила

она 
со-

всех:

на
площадку, где должен был в бу
дущем появится каток, вышли 
первые энтузиасты. Их было не
много—не более десяти человек. 
Но воскресник был по-настояще
му дружным, веселым и даже 
шумным.

На втором воскреснике народу 
было уже больше. Работа пошла 
еще веселее. Наконец, площадка 
была расчищена. А скоро на ней

дистанция в пять километров бы
ла преодолена ею за 30 минут! 
Конечно, если считать формально,
то полчаса—далеко не 
время. Но для начала 
успех. И большой!

А когда началось

рекордное 
это был

первенство
областного совета спортобщества 
«Пищевик», в команду молкомби-
ната наряду уже с бывалыми
спортсменами Вениамином Федо
ровым, Зиной Скопиной, Нико-

жизнь закипела и в цехах.
И вот 26 июня над заводским 

стадионом взметнулся флаг пер
вой летней заводской спарта
киады.

Соревнования проводились по 
бегу на 100, 800 и 1 500 метров, 
по прыжкам в длину и высоту, 
по метанию гранаты. Разрядные 
результаты по прыжкам в высо
ту и по бегу на 800 и 1 500 мет
ров продемонстрировал токарь 
Геннадий Плотников, один из 
лучших спортсменов завода, уже 
имеющий второй разряд по акро
батике и третий разряд по гим
настике. Хорошо выступили и 
многие другие комбинатские физ
культурники.

заблестел своей 
верхностью лед. 
крытия катка на

зеркальной по- 
Но в день от- 
лед вышло всего

лаем Седельниковым, 
Пестовым и другими
Аня Глушкова,

Геннадием 
вошла и

лишь
ксандр

несколько человек. Але-
растерялся: старались. КОГДА ПРИШЛА ВЕСНА

старались и бестолку—почти ни 
одной девушки, да и ребят не
многим больше. Но Тося Спири
донова, секретарь комсомольской 
организации комбината, успокои
ла его:

— Ничего! Просто многие еще 
стесняются. Погоди, осмелеют — 
отбоя не будет.

Так и случилось. На следую
щий день к инструктору подошли 
несколько девушек и попросили 
коньки:

— Попробовать только. Может, 
ничего и не выйдет.

И в самом деле, поначалу они 
не могли удержать на коньках 
даже равновесия, но зато сколь
ко было веселья,, смеху. Вечером 
с ними пришли и подруги. Шуму 
на катке все прибавлялось. Те
перь почти вся молодежь прово
дила здесь свое свободное время.

Девятого апреля комитет комсо
мола и совет ДСО комбината ор
ганизовали отчетный спортивный 
вечер, Александр Копытов высту
пил с докладом о. работе спор
тивных секций. Впрочем, о том, 
что сделано уже немало, знали 
все.

Теперь заводские спортсмены 
думали о приближающемся лет
нем сезоне. Хотелось, чтобы и 
лето прошло так же интересно и 
плодотворно.

ТАК ДЕРЖАТЬ
Сейчас на комбинате спортив

ная жизнь кипит так же бурно, 
как и вначале. По вечерам па 
площадку выходят волейболисты.
Любимым 
становится 
юношей и

занятием молодежи 
баскетбол. Все больше 
девушек тянется к

На вечере было 
предложение: на месте

высказано 
бывшего

катка строить стадион. Правда,
площадку для стадиона 
было еще отвоевать—на

нужно 
нее по-

кушались строительные организа
ции комбината. Но спортсмены 
знали, что директор пойдет Им 
навстречу, что площадка будет 
ра ними.

спорту. Тепло встречают в физ
культурном коллективе новичков. 
Опытные спортсмены помогают 
им готовиться к сдаче норм ком
плекса ГТО.

Работа, проведенная за это вре
мя, не прошла впустую.

Почти две трети всех физкуль
турников—значкисты ГТО первой 
и второй ступени. В коллективе 
много разрядников и инструкто
ров-общественников.

Спортивный коллектив считает 
своей задачей добиться того, что
бы вся комбинатская молодежь’ 
сдала нормы комплекса ГТО. И 
работа по подготовке значкистов 
идет полным ходом.

А. ПУД ВАЛЬ.



В честь XX съезда КПСС Любят ЛИ ОНИ СВОЙ КОЛХОЗ? В честь XX съезда КПСС

hI

Отлично трудятся в чесгь XX 
съезда 1(ПСС молодые монтажни
цы Свердловской областной кон
торы Кинопроката. Почти у всех 
молодых работниц на монтажных 
столиках стоят красные флажки — 
вымпелы за систематическое пере
выполнение обязательств в честь 
съезда.

Клавдия Лаврова и Ольга Куроч
кина взяли обязательство выпол
нять не менее 120 процентов 
дневного задания, и сейчас на доске 
показателей против фамилии Ку
рочкиной стоит цифра 179 процен
тов, а против фамилии Лавровой- 
150 процентов.

Снимок И. ПАШКЕВИЧА.

В технических 
училищах

Учащиеся технического учили
ща № 1 изготовили токарно-вин
торезный станок и много различ
ного инструмента в подарок уча
щимся школ трудовых резервов 

.Китая.
* *

Интересные будни ожидают 
учащихся нового набора. В пятом 
училище смонтирована новая ра- 
диокиноустановка, полностью ра
диофицировано общежитие. До
страивается спортгородок. будут 
оборудованы новые кабинеты: то
карного дела, электротехники.

В. ШУГАЕВ.
г. Свердловск.

НОВАЯ ШКОЛА 
РАБОЧЕЙ МОЛОДЕЖИ
К новому учебному году сдает

ся в эксплуатацию здание для 
школы рабочей молодежи при 
Уралмашзаводе. Школа рассчита
на на 960 мест.

В колхозе имени Сталина, Ка- 
мыш.товской МТС, убрали рожь. 
Помощник комбайнера Виктор 
Солдатов заехал на самоходке в 
оюес. Сжал первые 80 соток и 
выгрузил 3 бункера зерна. Вот 
это урожаи!! Выходит, что цент
неров по 30 с гектара! Напрас
но, значит, ребята беспокоились, 
что низкорослый овес ничего не 
даст.

Настроение сразу поднялось. 
Ведь нынче их комбайнер, Ге
рой Социалистического Труда 
Михаил Прожерин взялся рабо
тать на двух комбайнах! За 
своих помощников он спокоен: 
©актор Солдатов и Василий Ко
лесов—ребята толковые, по
нимают его с полуслова, да и 
трактористы что надо, неда
ром отряд Николая Маркелова 
держит первенство в районе!

Но недолги были радости. 
Бригадир полеводческой бригады 
Константин Павлюв'ич Спиридо
нов без лишних слов погнал с 
поля комбайнеров.

— Хлеб еще зеленый. Подо
ждать надо.

И хотя они были не согласны 
с бригадиром, беспомощно раз
вели руками и ушли в трак
торный вагончик пережидать 
очередной дождь.

Прошел день, другой.
Режущий аппарат нового ком

байна, нож, зубья покрылись 
ржавчиной, оставшееся в бунке
ре зерно проросло густой щети
ной всходов. Механизаторы, ко
нечно, видели, что ветер разо
гнал дождевые тучи и, быстро 
подсушивая поля, начал хозяй
ничать в хлебе: молотить овес, 
выбивая из колосьев спелые 
зерна. Центнера два, если не 
больше, уже осыпалось с каждо
го гектара, а сверкающие ярко- 
красной краской комбайны все 
еще дожидались своих хозяев. 
Механизаторы же считали, что 
они тут не при чем: нет коман
ды выезжать в поле.

Команды, действительно, не 
было. Бригадиры и председатель 
колхоза в ненастные дни заня
лись силосованием и, видимо, не 
спешйли с уборкой, надеясь, 
что в хорошую погоду они на
верстают потерянные дни. Но 
разве трактористы, комбайнеры 
сами не видели, что еще день— 
два, и только тронь овес мотови
лом,— он золотым дождем по

сыплется на землю, не дождав
шись, пока его соберут! Почему 
их не волнует судьба урожая? 
Ведь в этом колхозе 16 августа, 
когда вполне можно было уби
рать хлеб, но работал ни один 
комбайн! В бригаде Николая 
Ручьева, например, в этот день 
под предлогом техосмотра устрои
ли коллективную пьянку и уве
ряли, что в поле нечего де
лать. А комсомолец ¡Владимир 
Хороших не только не остановил 
их, но и сам присоединился к 
компании. В другой бригаде 
больше суток собирались съез
дить в МТС за гайкой, в треть
ей—сидели и ждали, когда им 
«разрешат» выехать в поле. 
Словом, погода погодой, но сами 
механизаторы, в том числе и 
комсомольцы не проявили ни кап
ли настойчивости, чтобы разбить 
ненастные настроения руководи
телей колхоза, чтобы вместе с 
колхозной молодежью бить тре
вогу: дни уходят, хорошей пого
ды ждать нечего, нужно убирать 
хлеб, пользуясь каждым добрым 
часом, не допускать, чтобы уро
жай. оставался в поле. А вместо 
этого здесь, как и в других кол
хозах Камышловското района, от 
молодежи можно услышать слова 
до обидного равнодушных к кол
хозу людей:

— Начальству виднее...
Неужели молодых механизато

ров не тяготит, что в эту горя
чую пору они оказались беспо
мощными, что их замечательные 
машины мертвы? Если они лю
бят землю, которую вспахали, 
засеяли и которая дала им бога
тый' урожай, почему они спо
койно смотрят, как он гибнет?

В дни уборки в поле, на току 
выявляется много так называе
мых мелочей, которые сводят на 
нет труд сотен людей.

Ничего не скажешь—хорошо 
идет комбайн у Виктора Солда
това. Время от времени к нему 
приходит Михаил Терентьевич 
Прожерин, помогает отрегулиро
вать высоту среза, проверяет, 
нет ли в полове зерна. Возчики 
едут вплотную с комбайном и 
едва успевают подхватывать от 
кантарщиц тяжелые мешки с 
зерном.

Однако все ли в порядке? Ча
сто, завязывая очередной меопок, 

I кантарщицы обрывают плохо 

пришитые вязки, замечают ¡рас
поровшийся шой, дыру на меш
ке. Пока его перебрасывают на 
телегу и везут с дальнего поля 
на оклад, немало зерна высы
пается на дорогу.

Но на это не обращают вни
мания—стоит ли считать каждое 
зернышко? А только за день не 
одна сотня мешков пройдет свой 
путь от комбайна до склада, и 
если из каждого будет потеряно 
хоть немного, то этого с лихвой 
хватит, чтобы с месяц кормить 
общественный скот.

Почему бы комсомольцам не 
попросить правление колхоза 
поставить прямо в поле на по
чинку мешков одного из членов 
сельхозартели или самим найти 
для этого нетрудного, но нужно
го дела школьников.

II другое. На складе скапли
вается много зерна. Но людей 
для его сортировки и просушки 
не хватает. Почему бы комсо
мольцам колхоза не провести 
воскресник по сортировке хлеба, 
не организовать ночную сорти
ровку? Разве они не заинтересо
ваны в том, чтобы быстрее и 
полностью убрать весь урожаи?

Нельзя оказать, чтобы секре
тарь комсомольской организации 
колхоза доярка Галина Кочнева 
не интересовалась колхозными' 
делами. Но вся беда в том, что 
комсомольцы работают в живот
новодстве, а остальное их как 
будто не касается. Ни разу Га
лина Кочнева не вышла в поле, 
на ток, на склад зерна, к трак-, 
торному вагончику. Она не зна
ет, что требуется сейчас от кол
хозных комсомольцев, ни разу не 
поговорила на эту тему ни с 
агрономом, ни с бригадирами 
тракторных отрядов, ни с ком
байнерами.

Так уж повелось, что комсо
мол всегда идет на самые труд
ные участки. Сейчас в поле ре
шается судьба всего сельскохо
зяйственного года. И именно 
здесь лучше всего можно прове
рить, насколько молодые колхоз
ники и механизаторы любят 
свой колхоз, насколько сильно 
развито в них чувство патрио
тизма, гордости за коллектив, 
как они способны мобилизовать 
всю кипучую энергию сельской 
молодежи на образцовое прове
дение уборки.

Н. КАШИНА.

На заводе «Уралэлектроаппарат» 
раньше срока изготовлен и отгру
жен мощный статор для Камской 
ГЭС.

НА СНИМКЕ: студент Челябин
ского института механизации и 
электрификации сельского хозяй
ства Евгений Анисимов и слесарь- 
обмотчик Геннадий Панкратов ве
дут сборку одней из секций стато
ра. Оба они ежедневно перевыпол
няют свои задания вдвое.

Снимок А. ГРАХОВА.

НА СЛУЖБЕ 
ЧЕЛОВЕКА

В 14-й городской больнице 
Свердловска оборудована радио
логическая лаборатория и такое 
же отделение. Здесь для лечения 
больных успешно используются 
изотопы радиоактивного распа
да. За время существования от
деления благодаря этому методу 
вылечилось около тысячи чело
век. С успехом излечиваются та
кие болезни, как воспаление щи
товидной железы, злокачествен
ные опухоли и другие.

Сейчас при лаборатории уста
навливается так называемая гё- 
лио-кобальтовая пушка весом 
около восьми тонн—одна из мощ
нейших установок в СССР. Она 
предназначается для лечения зло
качественных опухолей внутрен
них органов (рак легкого, рак 
пищевода).

Свердловское радиологическое 
отделение посещают трудящиеся 
Хабаровска, Иркутска, Читы и 
других городов.

Наряду с лечебной практикой 
проводится большая работа по 
подготовке кад.ров. На базе ра
диологического отделения органи
зована кафедра медицинской ра
диологии при Свердловском мед
институте.

Советские станки должны быть самыми лучшими
Дальнейшее успешное развитие 

нашей промышленности, ее тех
нический прогресс во многом за
висят от работы станкострои
тельной и инструментальной 
пром ышленцости.

В последние годы предприя
тия нашего министерства освоили 
немало новых станков. Многие из 
них могут являться образцом со
временного станкостроения. Наше 
министерство выпускает, однако, 
ряд моделей станков, которые 
уступают иностранным образцам. 
Как указал в докладе на июль
ском Пленуме ЦК КПСС това
рищ Н. А. Булганин, потребно
сти промышленности в высоко
производительных станках еще не 
удовлетворяются.

На предприятиях, в конструк
торских бюро, научно-исследова
тельских институтах министерст
ва ведутся сейчас поиски нового, 
всего того, что может обеспечить 
выпуск и самое ближайшее вре
мя современных станков.

Нам предстоит освоить произ
водство тяжелых карусельных, 
гор из он т а л ьн о- рас точн ы х, про
дольно-строгальных, з у б о фр езе р - 
ных станков с большим диамет
ром. Особое внимание будет уде
лено выпуску автоматов и полу
автоматов, специальных и агре
гатных станков. Ведутся работы 
по изготовлению автоматических 
и полуавтоматических линий. Из 
сп р оек т ир ов а ни ы х вое ьм и д ес я т и 
трех таких линйй семьдесят уже

Беседа с заместителем министра 
станкостроительной 

и инструментальной 
промышленности СССР 
тов. Д. А. Рыжковым

действуют. Ныне проектируются 
еще девятнадцать автоматиче
ских линий.

Одно из передовых предприя
тий нашего министерства — мо
сковский завод «Красный проле
тарий» — готовится к массовому 
выпуску нового токарного стан
ка. Он будет существенно отли
чаться от старого «1А-62». Про
изводительность нового станка 
выше. Он долговечнее, прочнее, 
имеет более широкий диапазон 
режимов резания. Если старый 
станок был рассчитан на 1.200 
оборотов, то у нового количество 
оборотов шпинделя в минуту воз
растет до двух—трех тысяч. На 
старом станке можно было поль
зоваться подачами лишь до полу
тора миллиметра, а на новом— 
до четырех с половиной. Это 
позволит токарям шире приме
нять силовое резание.

Широко' известна продукция 
харьковского завода имени Мо
лотова. Он изготовляет кругло
шлифовальные и многие специаль
ные станки, является единствен
ным предприятием, выпускаю
щим тяжелые' уникальЦые шли
фовальные машины. Харьковские 

станки обрабатывают самые раз
личные по размерам детали — 
диаметром от 10 до 1.500 милли
метров, длиною до 14 метров и 
весом от трех до пятидесяти 
тонн.

Мы участвуем в поставке обо
рудования для поточной линии 
по производству труб большого 
диаметра. Агрегаты и механизмы 
для этой восьмисотметровой авто
матической линии делают разные 
предприятия. В Минске на стан
костроительном заводе имени Во
рошилова изготовляется один из 
агрегатов — кромкострогальный 
станок «МС-7». Загрузка, уста
новка, обработка и выдача гото- 
вого изделия — все эти опера
ции полностью автоматизированы. 
Специальные устройства «МС-7» 
контролируют исправность режу
щего инструмента, следят за ка
чеством поступающей заготовки. 
Малейшая помеха, и станок сей
час же останавливается. О произ
водительности его можно судить 
хотя бы по тому, что он заменит 
от сорока до шестидесяти кром
кострогальных станков обычного 
типа.

Большой помощи ждут заводы 
от научно-исследовательских ин
ститутов. Как показывает опыт, 
наши ученые в содружестве с 
п р оиз в од с т вен никами ел особи ы 
сделать очень многое для ускоре
ния выпуска более совершенных 
металлорежущих станков. В 
ближайшее время Экой ер имен - 

тальный научно-исследователь
ский институт металлорежущих 
станков в Москве передаст стан
костроительной промышленности 
для серийного производства более 
десяти новых моделей. В основ
ном это зуборезные полуавтома
ты, автоматические револьверные, 
токарные и фрезерные станки, от
личающиеся быстроходностью и 
повышенной мощностью.

Вместе с коллективами Коло
менского, Краматорского и Крас
нодарского станкостроительных 
заводов институт работает над 
повышением долговечности то
карных карусельных и зубообра
батывающих станков, выпускае
мых этими предприятиями.

Станкостроители широко раз
вертывают соревнование в озна
менование XX съезда Коммуни
стической партии Советского 
Союза. Станкостроители решили 
во втором полугодии выпустить 
сверх плана 2.100 станков, много 
куэнеч.но-прессового оборудова
ния и разного инструмента.

Коллектив Московского завода 
впутришлифовальных станков 
развернул соревнование за усо
вершенствование технологии про
изводства. Здесь литейщики ста
ли применять более прогрессив
ный способ получения чугуна. 
Вводя кислород в жидкий ме
талл, вагранщики повышают тем
пературу до 1.400:— 1.450 граду
сов. Таким способом создается 
возможность получать высоко
прочный чугун и снижать брак 
литья. Коллектив предприятия 
решил к 38-й годовщине Ок

тябрьской революции изготовить 
координатно-расточные станки с 
экранной оптикой. Это явится 
большим шагом вперед по пути 
технического прогресса. "

Коллектив новосибирского за
вода «Тяжстанкогидропресс» име
ни Ефремова сдал уникальный 
продольно-строгальный станок. 
На нем можно обрабатывать де
тали весом в 150 тонн. Сборку 
этого станка-гиганта производил 
участок молодого мастера тов. 
Веткина.

На станкостроительных заводах 
трудится много юношей и деву
шек! Немало молодых людей ра
ботает также в станкостроитель
ных институтах, специальных 
конструкторских бюро. Долг моло
дежи — сделать все для того, 
чтобы производственные коллек
тивы добивались новых и новых 
успехов.

Хочется посоветовать молодым 
конструкторам и технологам ак
тивнее бороться за улучшение Ка
чества станков. Надо выяснять, 
какие материалы целесообразнее 
применять для их постройки, -как 
усовершенствовать отдельные уз
лы и механизмы. Только таким 
образом можно найти наиболее 
удачные пути, чтобы повысить 
точность и долговечность станков, 
сделать их удобнее в- управле
нии. Тщательно изо дня в день 
надо изучать передовой отечест
венный и зарубежный опыт в 
области станкостроения.

Отечественное станкостроение 
должно занять пергог место в 
мире.



В цехе есть план...
Закрепив на станке с помощью 

оправки несколько мелких флан
цев, Виктор Щелконогов туже 
нодтянул винты резцедержателя 
и включил мотор. Когда резец 
коснулся детали, от него пополз
ла узкая голубоватая лента 
стружки. Так как скорость реза
ния металла и подача были 
слишком уж незначительными, то 
работа шла медленно-медленно.

Вот уже год после окончания 
ремесленного училища Виктор 
'.Целконогон работает в цехе сред
ней химаппаратуры Уралхиммаш- 
завода и все это время числится 
в отстающих. Его среднедневная 
производительность труда не пре
вышает 70—80 процентов, а не
редко бывает и ниже. В июле, 
например, он выполнил свой ме
сячный план всего лишь на 52 
процента.

Ясно: юноше не хватает уме
ния, опыта. При обработке мно
гих деталей можно применить, 

□ пример, силовое резание и 
гогда выработка резко возрастет. 
Но Виктор не решается, да и. не 
знает толком, как это сделать. 
Между тем, силовое .резание при
меняется многими станочниками 
цеха. Вся беда в том, что никто 
не желает помочь молодому то
карю освоить этот высокопроиз
водительный метод обработки де
талей. Так, сменный мастер тов. 
Мальцев занимается, в основном, 
только подготовкой заданий. В 
лучшем случае он подсказывает 
молодому токарю, как установить 
и закрепить на станке ту или 
иную деталь. А какие режимы ре
зания применить, как скорее и 
лучше обработать деталь—не по
советует.

Не помогают Виктору и его 
старшие товарищи по работе: то
кари Алексей Чечерин, Евгений 
Тронда, Петр Давыдов.

Таких молодых, неопытных ра
бочих, как Виктор Щелконогов, 
немало в цехе средней химаппа
ратуры. Очень низкая производи
тельность труда у молодых тока
рей Николая Машкина, Веры 
Дроздовой, Марии Лаврентьевой. 
Ежемесячно не выполняют норму 
от 20 до 40 молодых рабочих 
веха.

Когда у секретаря цеховой ком
сомольской организации Влади
мира Колобова спросили, что 
сделало бюро ВЛКСМ для обу
чения молодых рабочих передо
вым методам труда, он заявил:

— У нас в цехе есть план ор
ганизации школ передового опы
та. Намечено, в частности, соз

В подарок школе
За лето юннаты лагеря Урал

маша приготовили около 800 гер
бариев на двадцать различных 
тем. Здесь и лекарственные ра
стения, и хлебные злаки, и вре
дители полей—сорняки, а также 
мхи, лишайники, ядовитые расте
ния.

Таня Рушакова нашла и засу
шила редко встречающееся расте
ние-недотрогу желтую. В нашей 
флоре это единственный пред
ставитель семейства бальзамино
вых. Недотрога желтая—медонос, 
краситель и лекарственное расте- 
нис

В 
ках, 
вым

красиво оформленных короб- 
сделанных Володей Коротко- 
и Герой Захаровым,—кол- 

дать школы по обучению станоч
ников силовому резанию, скорост
ной нарезке резьбы, применению 
увеличенных подач при сверле
нии...

План, что й говорить, хороший. 
Но беда в том, что бюро цеховой 
комсомольской организации ниче
го не предпринимает, чтобы осу
ществить его, и потому намечен
ный план не выполняется. В этом 
году в цехе создана (да и то без 
участия комсомольской органи
зации) всего одна школа по обу
чению станочников силовому ре
занию. Но и эта школа по суще
ству еще не работает.

Такое невнимание цехового ком
сомольского бюро к обучению 
молодых рабочих передовым ме
тодам труда Владимир Колобов 
стремится оправдать тем, что ему 
лично некогда этим заниматься.

— Я .едва успеваю справляться 
с организационными делами, — 
говорит он.

Вполне возможно, что у Влади
мира не хватает времени. Но 
ведь, кроме Колобова, в составе 
цехового бюро ВЛКСМ есть еще 
и другие люди. Почему бы не за
няться организацией школ пере
дового опыта, скажем, Василию 
Ковешникову? Ведь он отвечает 
за работу производственного сек
тора бюро.

Но и Василий Ковешников ни
чего не делает. Значит, тут дело 
не в недостатке времени, а в 
нежелании комсомольских акти
вистов помочь молодым рабочим 
стать хорошими производственни
ками. Вот почему комсомольские 
активисты цеха никак не отклик
нулись на ценную инициативу мо
лодых уралмашевцев. Владимир 
Колобов, Василий Ковешников и 
другие члены цехового бюро 
ВЛКСМ знают об этом хорошем 
начинании только понаслышке.

Не изменили комсомольские 
активисты цеха средней химаппа
ратуры своего отношения к про
изводственно-технической учебе 
молодых рабочих даже после 
июльского Пленума ЦК КПСС. 
Возглавляемое Владимиром Ко
лобовым цеховое бюро ВЛКСМ 
занимается всем, чем угодно, ко 
только не культурно-техническим 
ростом рабочих. Члены его даже 
не понимают такой простой исти
ны, что мало иметь в цехе хоро
ший план производственно-техни
ческой учебы молодых рабочих. 
Нужно еще выполнять этот план.

А. ДОНЦОВ.

лекции насекомых, среди которых 
интересный экземпляр бабочки— 
бражник. Среди бабочек он счи
тается лучшим летуном.

В лагере позаботились не толь
ко об одной школе. По каждой 
теме ребята делали не один, а 
двадцать гербарных листов. Та
ким образом, они обеспечат на
глядными пособиями несколько 
школ своего района.

Сейчас юннаты уже начали 
упаковывать собранные материа
лы в коробки, на крышках кото
рых крупными буквами выведено:

«Подарок от пионерлагеря УЗТМ. 
Кашино. 1955 г.».

3. ЩЕННИКОВА.

Мы довольны избранным путем!
Редакция газеты «На смену!» обратилась к молодым рабо

чим, пришедшим на производство после десятилетки, с просьбой 
рассказать, что принес им минувший год работы, какую про
фессию они избрали, с какими трудностями встретились, кто им
помог и каковы их пожелания юношам и девушкам, нынче 
чившим школу.

Вот, что они ответили.

окон-

жизни. Я 
и былаВуду фрезеровщицей

После десяти классов я твердо решила пойти 
на производство. Меня еще в школе тянуло на 
завод. И поэтому без колебаний приехала в 
Свердловск и поступила на турбомоторный завод. 
Перед выходом на работу старший мастер цеха 
тов. Рудовский познакомил нас, новичков, с ма
шинами, станками, рассказал о специальностях, 
которые мы избрали.

Нас, знакомых раньше только со школьными
физическими приборами, поразило 
увидели на заводе. Радостно было 
начинаем самостоятельную жизнь и

Я решила стать фрезеровщицей и сначала
боялась, что у меня ничего не получится. Но 
коллектив в цехе хороший, дружный, и он ме
ня поддержал. Учусь я у лучшей фрезеровщицы 

завода Галины Белоглазовой. 
Работаю с большим желанием. 
А в будущем году думаю по
ступить на вечерний факультет 
холодной обработки металлов 
Уральского политехнического 
института. Цех у нас образцо
вый, и я хочу стать таким же 
мастером своего дела, как Галя 
Белоглазова.

Т. РЯСНАЯ, 
ученица-фрезеровщица 

лопаточного цеха 
турбомоторного завода.

каждому успеху. Теперь я хорошо освоила 
когда-то тяжелое для меня дело, а кроме 
еще и профессию хронометражиста. Здесь 
помогла нормировщица Зоя Колодкина.

Наряду с производственной, я принимаю , 
стие и в общественной жизни цеха—редакти- 1 
рую цеховую стенную газету «Штамп».

уча-

В этом году я сдавала вступительные экзаме
ны в институт. Думаю учиться на заочном от
делении.

Желаю юношам и девушкам, окончившим 
среднюю школу, поступить на завод. Ведь там 
гораздо лучше узнаешь жизнь. А зная жизнь, 
легче и интереснее учиться дальше.

В. КИТАЕВА.

В порядке исключения...
— Разрешите представиться! 

Моя фамилия Ольховик, Викен
тий Сергеевич. Я заместитель 
председателя окружного транс
портного суда. Вот мое удостове
рение. — С этими словами слово
охотливый посетитель протянул 
свои документы, хотя никто его 
об этом не просил.

Далее он начал подробно изла
гать свою биографию, упоминая 
при этом о всех своих заслугах, 
затем перешел к биографии сво
их старших детей—преподавате
ля и врача, и, наконец, остано- 
вилея на младшем сыне, из-за ко
торого, собственно, и начал свою 
длинную речь. Дело в том, что 
Ольховик-младший поступал на 
строительный факультет Ураль
ского политехнического институ
та и едва-едва набрал нужное ко
личество баллов.

— Вы ведь понимаете, как не
обходимо моему сыну высшее об
разование! — воскликнул в конце 
своего монолога В. С. Ольховик, 
не зная в этот момент, что по 
количеству баллов сын все же 
и без его просьб будет принят.

Об этой истории, может, и не 
следовало упоминать (какой ро
дитель не волнуется за судьбу 
своего ребенка!), если бы описан
ная выше сцена не повторилась 
буквально, от начала до конца, 
не только у председателя экзаме
национной комиссии, но и у пред
седателя предметной комиссии, у 
декана строительного факультета, 
у ответственного секретаря при
емной комиссии и его заместите
ля, наконец, даже у экзаминато- 
ра по иностранному языку, у ко
торой сын Ольховика получил 
«тройку».

Несколько дней провел ответ
ственный работник Ольховик в 
коридорах института, подстерегая 
тех или иных его работников и 
отнимая у них зря уйму времени.

В дни, когда закончились всту
пительные экзамены и в политех
ническом институте решалась 
судьба абитуриентов, у кабинетов 
ответственного секретаря прием
ной комиссии, его заместителя, 
деканов всех факультетов и их 
заместителей, председателя экза
менационной комиссии и других 
ответственных работников инсти
тута сидела длинная очередь посе
тителей. Это были, как правило, 
не юноши и девушки, державшие 
экзамены, а их папы, мамы и 
прочие родственники. Но шли 
они сюда не за тем, чтобы до

все, что 
от того, 
работу.

мы 
что

ждаться списков принятых, а что
бы успеть заранее походатайство
вать за свое чадо, если у послед
него не хватило баллов...

Какие только аргументы они 
не приводили. Несколько дней 
не давал прохода работникам 
энергетического факультета пол
ковник Пронюшкин. Когда он 
убедился, что его сына Анатолия, 
набравшего 22 балла, вместо не
обходимых 23, все равно не за
числят, он привел последний, по 
меньшей мере, странный довод:

— Моему сыну уже 19 лет, и 
если он не поступит, то его ведь 
призовут в армию (!?)...

Слова «устройте», «сделайте 
исключение» не сходят с уст бук
вально у всех просителей. Каж
дый из них глубоко убежден, что 
именно его «ребенок»—наиболее 
достойный кандидат в студенты и 
наделен исключительными способ
ностями.

Подполковник Курилович, не 
считаясь с фактами, доказывал, 
что его дочери, выпускнице 
свердловской школы № 5 Галине, 
несправедливо поставили «четвер
ку» по математике. Мамаша Нэл
ли Тимофеевой, прилетевшая из 
Сочи, уговаривала всех, что 
«тройка» по физике у Нэлли со
вершенно случайная, что ее дочь 
«прирожденный математик».

Длинное прошение написала в 
адрес приемной комиссии дирек
тор свердловской школы № 36 
3. К. Маковкина, упрашивая г/е- 
законно (опять-таки «в виде ис
ключения») зачислить в институт 
свою выпускницу Маргариту Про
хорову. А мать девушки, сама 
учительница той же школы, вела 
себя при разговоре с секретарем 
приемной комиссии столь недо
стойно, что ее вынуждены были 
попросить удалиться... ‘

Прямо в коридоре института 
задержал ответственного секрета
ря приемной комиссии отец вы
пускника свердловской школы 
№ 99 Бориса Гилева, который 
второй год безуспешно поступает 
в институт и нынче из 25 
баллов набрал всего 20. В раз
говоре выясняется, что моло
дой, здоровый парень целый год 
сидел на иждивении у родителей 
и ничем не занимался! Слепая 
родительская любовь позволила 
ему прожить год «в свое удоволь
ствие», а Борис, воспользовав
шись этим, и на сей раз как сле
дует не подготовился к экзаме
нам и опять «срезался».

Освоила две 
профессии

Да разве об этом расска- 
жешь, как я волновалась, когда 
пришлось решать вопрос всей 

закончила 10 классов 
.на распутье: куда

идти — учиться или работать?
Наконец, решила поехать в 

Свердловск—город заводов и 
фабрик—и поступить на рабо
ту. Ведь это же великое 
счастье — сознавать, что ма
ленькая частица твоего труда, 
вливается в единый трудовой 
подъем всей страны.

Сейчас я работаю упаковщи
цей в цехе металлических 
изделий Верх-Исетского завода. За девять меся
цев я освоила эту профессию. Конечно, первое 
время было нелегко. Мне казалось, что никогда 
не научиться так быстро и ловко упаковывать 
в пачки черепицу, как это делает Лидия Гаври
ловна Никулина. «Непослушная» проволока па
дала у меня из рук. Но Никулина терпеливо 
учила, все время помогала мне и радовалась

это 
того
мне

Борису Гилеву и его отцу, да 
и всем тем родителям, дети ко
торых не прошли по конкурсу^ 
хочется рассказать поучительную 
историю Михаила Медведева, вы
пускника школы № 13 Шалин- 
ского района. В прошлом году он 
держал экзамены в политехни
ческий институт и также пе про
шел по конкурсу. Тогда Михаил 
поступил лаборантом на Уфал.ей- 
ский металлургический завод. 
Освоившись с производством, он 
горячо полюбил его и- укрепился 
в своем желании стать инжене
ром. Сочетая работу с учебой, 
он сумел так подготовиться к по
ступлению в институт, что нын
че на вступительных экзаменах 
все предметы сдал на «отлично». 
Знание производства позволит 
ему лучше других учиться и в 
дальнейшем.

Подобных примеров можно 
привести немало. Все они гово
рят о том, что в жизни юношей и 
девушек, не прошедших по кон
курсу в институт, еще ничего не 
потеряно. Есть множество отрас
лей народного хозяйства, где они 
могут приложить знания, приоб
ретенные в школе, и заодно про
верить себя, насколько осознан
но выбирали они профессию ори 
поступлении в институт.

В политехническом институте, 
как и в других вузах; никому не 
делают «исключений», а при
нимают тех, кто показал на экза
менах лучшие знания. Пытаясь' 
«устроить» не прошедших по кон
курсу юношей и девушек, чадо
любивые родители ставят и их и 
себя в смешное и глупое положе
ние и, даже больше того, наносят 
им большой и, видимо, неосознан« 
ный еще вред — стремятся огра
дить молодых людей от первой 
же встретившейся на их жизнен
ном пути трудности, вместо того, 
чтобы помочь им мужественно 
ее преодолеть и найти свое место 
в жизни.

Дорога к образованию у нас 
открыта для всех, и тот, кто дей« 
ствительно стремится к знаниям^ 
всегда и везде сумеет их приоб
рести. Не «медвежья» помощь' 
влиятельного дяди или любве
обильного родителя, а сила воли 
и настойчивость приведут каждо
го выпускника к исполнению той 
мечты, к которой он будет упор
но стремиться.

Т. МАРКОВА.



АТОМНАЯ ЭНЕРГИЯ ДОЛЖНА 
СЛУЖИТЬ ДЕЛУ МИРА И ПРОГРЕССА

20 августа в Женеве закончилась 
Международная научно - техническая 
конференция по мирному использова
нию атомной энергии. Работа конферен
ции продолжалась около двух недель. 
В ней принимало участие более 1400 
ученых и инженеров из 73 стран и 
большое число наблюдателей. Конфе
ренцию обслуживало свыше 900 пред
ставителей печати.

Участники конференции заслушали и 
обсудили более тысячи докладов и со
общений, в которых были освещены 
важные вопросы, связанные с мирным 
использованием внутриядерной энергии. 
Советские ученые представили конфе
ренции сто с лишним докладов об опы
те использования атомной энергии в 
Советском Союзе.

По оценке зарубежной печати, Меж
дународная конференция по мирному 
использованию атомной энергии яви
лась выдающимся событием и новым 
крупным вкладом в дело укрепления 
сотрудничества народов. Как отметил в 
своей поздравительной телеграмме уча
стникам конференции Председатель Со
вета Министров СССР Н. А. Булганин, 
состоявшийся в Женеве обмен мнения
ми и информациями представляет со
бой ценный вклад в дело дальнейшего 
прогресса науки и техники. Конферен
ция, несомненно, послужит делу мира и 
будет способствовать дальнейшему ос
лаблению международной напряженно
сти.

Вся мировая общественность рассмат
ривает' закончившуюся в Женеве Меж
дународную конференцию по мирному 
использованию атомной энергии как 
крупное историческое событие. Фран
цузская газета «Монд» пишет, что эта 
конференция войдет в историю как сви
детельство ослабления напряженности 
в международных отношениях. Предсе
датель американской комиссии по атом
ной энергии Льюис Страус, говоря об 
итогах конференции, подчеркнул, что 
«обмен идеями на этой конференции», 
по его мнению, «породит огромное ко
личество изобретений в области даль
нейшего использования атома в мирных 
целях».

11-я ГОДОВЩИНА ОСВОБОЖДЕНИЯ 
РУМЫНИИ ОТ ФАШИСТСКОГО ИГА

23 августа румынский народ широко 
отметил одиннадцатую годовщину осво
бождения Румынии Советской Армией 
от фашистского ига. В городах и селах 
республики состоялись торжественные 
собрания и многолюдные митинги. По 
приглашению румынского правительства 
в Бухарест прибыл первый секретарь 
ЦК КПСС И. С. Хрущев, а также пра
вительственные делегации стран народ
ной демократии.

На состоявшемся в Бухаресте тор
жественном заседании с докладом об 
11-й годовщине освобождения Румынии 
выступил председатель Совета Минист
ров Г. Георгиу-Деж. Он указал, что за 
истекшие одиннадцать лет трудящиеся 
Румынии под руководством Румынской 
рабочей партии добились больших ус
пехов в хозяйственном и культурном 
развитии своей страны. Это особенно

наглядно видно на примере развития 
промышленности. Георгиу-Деж указал, 
что машиностроительная и металлооб
рабатывающая промышленность Румы
нии к концу 1955 года увеличит свою 
мощность по сравнению с 1950 годом в 
2,8 раза, химическая промышленность— 
больше чем в 3 раза, цветная метал
лургия—почти в 2,4 раза. За последнее 
пятилетие выработка электроэнергии в 
Румынии увеличилась в два с лишним 
раза, а добыча нефти—более чем в два 
раза.

Большие изменения произошли в 
сельском хозяйстве. Все больше и боль
ше трудящихся крестьян объединяется 
в коллективные хозяйства и товарище
ства по совместной обработке земли. 
Социалистический сектор сельского хо
зяйства Румынии охватывает почти 26 
процентов пахотной земли страны. В 
нынешнем году труженики села выра
стили в Румынии хороший урожай пше
ницы и ржи; ожидается обильный уро
жай других культур.

Развивая свою экономику и культу
ру, Румынская Народная Республика 
осуществляет последовательную миро
любивую политику в своих внешних 
отношениях. Внешняя политика Румы
нии, подчеркнул Георгиу-Деж, имеет 
своей целью активное участие в борь
бе за прочный мир, за развитие мирных 
и дружественных связей между народа
ми. В основе внешней политики Румы
нии, добавил Георгиу-Деж, «лежат 
братские, дружественные связи с на
родами могучего лагеря социализма, 
возглавляемого нашим освободителем, 
другом и твердой опорой нашего наро
да—великим Советским Союзом».

СОБЫТИЯ В ГОА
Гоа — португальская колония на тер

ритории Индии. Она была захвачена 
португальскими колонизаторами в XVI 
веке. Население Гоа — 640 тысяч чело
век, в подавляющем большинстве — 
индийцы.

Жители Гоа ведут непрерывную 
борьбу против португальских колониза
торов, борьбу за национальное освобож
дение и воссоединение с Индией. Эта 
борьба особенно усилилась после 1947 
года, когда индийский народ -объявил 
свою страну независимой республикой.

15 августа, в день 8-й годовщины 
провозглашения независимости и свобо
ды Индии, на территорию Гоа под ру
ководством комитета содействия осво
бождению Гоа вступило более двух ты
сяч безоружных индийцев — участни
ков движения пассивного сопротивле
ния, Они намеревались провести в Гоа 
митинги и демонстрации, чтобы при
звать местное население усилить борь
бу за воссоединение с братскими наро
дами Индии. Несмотря на мирный ха
рактер демонстрации, португальские 
власти встретили безоружных индий
цев ружейным и пулеметным огнем. В 
результате расстрела демонстрации 15 
человек было убито, 225 — ранено.

Кровавая расправа португальских 
властей вызвала глубокое возмущение 
мировой общественности. Премьер-ми
нистр Индии Джавахарлал Неру, вы
ступая в парламенте, высказал глубокое 
возмущение «крайне жестокими и недо
стойными цивилизованной нации» дейст-

виями португальских 
властей. Индийская 
газета «Цейлон дей- 
ли ньюс», описывая 
события в Гоа, заяв
ляет: «Ни морально, 
ни исторически не оп
равданы попытки 
Португалии увекове
чить свою власть над 
Гоа. У нее никогда 
не было никаких 
прав на эту терри
торию».

В Индии с каждым 
днем ширится ' дви
жение против коло
ниализма. Народные 
м ассы требу ют вос- 
соединения Гоа с 
Индией.

Кончается пионерское лето...
(ОБЗОР. ПИСЕМ)

ЧТО ПРОИСХОДИТ 
В СЕВЕРНОЙ АФРИКЕ

Во французских колониях Марокко й 
Алжире недавно произошли события, 
привлекшие к себе внимание всей миро
вой общественности,

20 августа, в день второй годовщины 
низложения французскими властями, 
марокканского султана Сиди Мохамме
да бен Юсефа, во многих городах Ма
рокко, в том числе в Касабланке, Мара- 
кеше и Рабате, состоялись массовые 
манифестации населения. Основным 
лозунгом манифестантов было требова
ние возвращения бен Юсефа из ссылки. 
Во время манифестации произошли во
оруженные столкновения их участников 
с войсками и полицией. В результате 
столкновений — много убитых и ране
ных. Серьезные столкновения произо
шли в городе Кенифра. Французские 
войска оцепили арабскую часть этого 
города, где укрепились шесть тысяч 
местных жителей. На помощь осажден
ным прибыл вооруженный отряд в со
ставе 1500 всадников из племени бербе
ров. Как передает агентство Франс 
Пресс, французское командование ис
пользовало против берберов и жителей 
Кенифра реактивную авиацию.

Крупные волнения происходят в Ал
жире, население которого проявляет 
все большее недовольство французским 
владычеством. В ряде районов и горо
дов отмечены вооруженные столкнове
ния между населением и колониальны
ми войсками. В результате этих столк
новений в городах Филиппвиль, ' Кон
стантна и других среди алжирцев на
считывается до 200 убитых.

События в Марокко и Алжире — яр
кое свидетельство усиления борьбы на
родов этих стран против колониального 
владычества. «Эт>й трагические собы
тия,—пишет французская газета «Юма- 
ните-диманш», вновь доказывают пра
вильность заявлений коммунистов о 
том, что напрасно и преступно искать 
решения североафриканских проблем с 
помощью применения силы. Эти про
блемы можно урегулировать только 
путем переговоров с представительны
ми элементами алжирского и мароккан
ского народов».

(ТАСС).

КУРАМ НА СМЕХ
Кто бы мог подумать, что ку

ры, кролики могут обладать му
зыкальным слухом? Это может 
показаться невероятным, но фак
ты—упрямая вещь, и если вы по
бываете в детской музыкальной 
школе города Верхняя Пышма, 
которая размещается на правах 
бедных родственников в помеще
нии средней школы № 2, то уви
дите в классе, где дети должны 
заниматься музыкой, и кроликов, 
и кур, и козленочка. Это руково
дители школы поместили рядом 
живой уголок.

Когда дети должны -петь, куры 
начинают кудахтать, когда начи
нают играть на фортепиано —• 
козленок вторит козлетоном.

Кролики же только молчаливо 
хлопают ушами...

На все наши просьбы о созда
нии нормальных условий музы
кальной школе в горсовете отве
чают: «Нет для вас помещений. 
Пойте себе там, а кролики пусть 
слушают».

По письму педагогов 
музыкальной школы 
ШЕШИНОЙ, САРА- 

ТОВКИНОЙ и других.

НЕРАЗРЕШИМОЕ ДЕЛО
В цехи Верхне-Тавдинско- 

го фанерного комбината по
ступают газеты, но так как 
витрины для газет не обо
рудованы, то многие рабо
чие этих газет и не видят, 
до большинства газеты не 
доходят—их «зачитывают».

Знают о таком положении 
руководители профсоюзной и 
комсомольской организаций 
комбината тт. Грибов и 
Сутягин, однако мер не 
принимают. Видно, на фа
нерном комбинате достать 
несколько досок и фанеру 
для витрины дело неразре
шимое.

И. БУЗМАКОВ, 
рабочий комбината.

Грибов, обращаясь к Сутягину:
— Как видишь, дружище, из-за отсутствия 

витрин для газет мы сами попали на витрину 
газеты. Печально, но факт. И главное, нет уве
ренности, что эта газета не дойдет до рабочих.

Все меньше й мень- Перед юными тури- 
ше листков в кален ляпе стами Раскинулась пано- ше листков в календаре рама куйбышевской гэс. 
остается до того торже- ------------  ----------- -
ственного и радостного дня, когда в - школ 
снова зазвенят звонки—начнется новый учс 
ный год. Пионерское лето кончается.
’Свыше 101 тысячи школьников побывало в 

этом году в пионерских лагерях. Очень отрадно 
отметить, что пионерские работники постара
лись, чтобы каждый день лагерной жизни ребят 
был заполнен разнообразными делами, чтобы раз 
и навсегда покончить со скукой в пионерской 
работе.

Старшая пионервожатая пионерского лагеря 
завода имени Куйбышева В. Зиновьева расска
зывает об одном таком интересном мероприя
тии — «Дне игры». Провести такой день пред- 
ложйли сами ребята — пионеры первого отряда. 
Их идея понравилась всем настолько, что в 
«Дне игры» участвовала вся дружина.

Весь день продолжались игры — На смекалку, 
на ловкость, на находчивость. Каждая из них 
совершенно отличалась от предыдущей, содер
жала в себе что-то новое, занимательное и, вме
сте с тем, поучительное. «День игры» закончил
ся большим пионерским костром.
г " Об интересных делах 

ребят из загородных 
пионерских лагерей рас
сказывают в своих 
письмах Е. Винник и. 
Красноуфимска и дру
гие читатели.

Многие школьники по- 
святили свои каникулы 

фр туристским походам. 
жЕ Путешествуя по родио- 

му краю, ребята зани- 
м! мались исследователь- 

ской работой—собирали 
фольклор, изучали рас- 

Щ тительность и животный 
Я» мир незнакомых мест. А 

несколько групп юных
Флаг слета подняли ир- туристов приняли уча-

битчано Галя Королева и
Юра Шаерин. стие во втором всерос

сийском слете, проходив
шем в одном из живописных уголков Жигу
левских гор, неподалеку от строительства Куй
бышевской гидроэлектростанции. Место слета 
превратилось в своеобразную выставку поход
ных трофеев школьников. Свердловчане привезли 
сюда богатые коллекции самоцветов и мине
ралов. Почетное право поднять флаг слета бы
ло предоставлено ирбитским школьникам Гале 
Королевой и Юре Шаврину. Много незабывае
мых впечатлений осталось у ребят от этого слета.

Об этом рассказал в своем письме из Куйбы
шева Г. Самарин.

Не менее интересно прошло лето у ребят, 
оставшихся на каникулы в городе. В их распо
ряжение было предоставлено множество город
ских пионерских лагерей, стадионов, площадок. 
О жизни пионеров в таких лагерях рассказыва
ют наши читатели Н. Широкова, Д. Клещев и 
другие.

Хорошо проводили школьники свое время в 
городском пионерском лагере, открытом при 
свердловской школе № 103. Здесь были органи
зованы различные кружки, работали спортив
ные секции. Ребята совершили поход на лодках 
по реке Пышме, побывали в Камышлове на ко
жевенном заводе, посетили родину Героя Совет
ского Союза Николая Кузнецова, встречались со 
знаменитыми людьми города, обсуждали книги.

Интересной была жизнь ребят и в Нижне- 
Тагильском городском пионерском лагере.

И вот лето заканчивается. Скоро многие го
родские пионерские лагери снова станут просто 
школами. Скоро из последних походов возвра
тятся юные туристы. Загорелые, набравшие сил, 
они снова возьмутся за учебу. Пусть новый 
школьный год. принесет им не меньше радостей, 
чем отшумевшее пионерское лето.

Снимки Г. САНАРИНА.

И. о. редактора П. ЛЫСОВ.
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